## Voyages.

## EXCURSION DANS LE MIDI,

EN 1844 (1).

IV.

Départ d'Avignon. — La route. — Orgon. — Aix. — La vallée de l'Arc. — Les gorges de Septêmes. — Arrivée à Marseille. — Une visite inattendue.

Nous avions passé près de trois jours pleins à Avignon. Il n'en faut pas moins pour connaître ce qu'il y a de plus curieux à visiter dans la ville et ses environs. Encore n'avons-nous pu voir la Durance, cet autre tant doux Lignon, passablement sauvage, chanté par tous les d'Urfés de la Provence. Nous n'avons pas vu plusieurs célèbres castels qui forment comme la ceinture féodale du Comtat: Villeneuve lez-Avignon, avec sa tour dont les pierres sont taillées en pointe de diamant, l'ancienne villégiature du pape Innocent VI, aujourd'hui sa demeure mortuaire, Orange, avec son théâtre ro-

<sup>(1)</sup> Voir les deux précédentes livraisons.